

PROCES VERBAL DE L'ASSEMBLEE GENERALE DES JARDINS DE L'ESPOIR

Samedi 12 février 2005

Salle des Fêtes Paul Eluard - 91430 Igny

La séance de cette quatrième assemblée générale est ouverte à 17h.

Sur 104 adhérents (dont 57 ont payé leur adhésion), 63 membres sont présents ou représentés.

Rappel de l'ordre du jour

- Rapport d'activités
- Les comptes et le rapport financier
- Les projets pour 2005
- Modification des statuts

RAPPORT D'ACTIVITES

La Vice Présidente, Bernadette Coco, rappelle que cette année de nouveaux adhérents sont venus agrandir l'association. La vente d'artisanat est encore un succès, lors du dernier marché de Noël, et également grâce à la Brocante d'Igny en septembre dernier, l'organisation d'une exposition-vente au Comité d'Entreprise de la SNCF avec la dynamique collaboration de Marie Lambrechts. Les enfants de la paroisse se sont également montrés très actifs.

Elle passe ensuite la parole à Lalao, la présidente du Village de Fiekena, qui est également institutrice de l'Ecole du Village et présidente de l'association les Zigotos. Elle résume l'histoire de l'association qui remonte au 30 novembre 1997, date de la première visite de Sylvie Souffron, présidente des Jardins de l'Espoir, à Fiekena. En 1999, celle-ci avec l'aide des parents d'élèves du village a fait réhabilité une ancienne maison pour en faire une école maternelle. En 2000, c'est au tour d'une autre demeure traditionnelle qui a été aménagée pour l'école primaire. En 2002, la cantine et l'agrandissement de la primaire ont été réalisés. En 2004, la construction d'une nouvelle maternelle plus spacieuse a été construite, la précédente maison abritant l'ancienne ayant été récupérée par ses propriétaires. Aujourd'hui, tous les bâtiments accueillant les différentes structures des Zigotos sont ainsi regroupés. Sylvie rappelle que l'école de Fiekena est une école privée et déclarée. Les livres et cartables sont fournis maintenant par l'état à tous les enfants.

L'association des Zigotos est basée sur l'éducation scolaire dont les parents d'élèves sont tous membres. Cette association est déclarée en préfecture, Lalao en est la Présidente, Angeline, la Vice-Présidente, Josée, la secrétaire, Bernadette, la trésorière (le bureau est constitué des membres enseignants).

En ce qui concerne le fonctionnement financier : les salaires sont payés par les parrainages, l'écolage des enfants permet de couvrir les cotisations sociales, l'achat de petits matériels et fournitures diverses. Le fonctionnement de la cantine est assuré par le bénéfice engendré par la vente d'artisanat, et les dons permettent la construction de nouveaux locaux ou l'aménagement des anciens.

En ce qui concerne les sorties extra-scolaires des Zigotos, celles-ci sont financés par l'organisation de kermesses scolaires, et par la vente des vêtements récoltés en France. En effet, ce principe de vente permet d'une part aux mamans de pouvoir acheter à très bas prix, et d'autre part, de récolter des fonds supplémentaires pour l'école. En 2004, la vente s'est montée à 1 500 000 fmg (environ 150 €) et a permis l'organisation d'une journée dans une réserve naturelle avec pique nique et location de trois taxis brousse.

Les résultats au Certificat d'Etudes pour l'année 2003 - 2004 : sur 21 candidats, 16 ont été reçus. 11 enfants sont admis en 6^{ème}.

Fin juin, les parrainages vont être plus que jamais nécessaires, car va se poser le problème d'envoyer les enfants au Collège, il faudrait 8 à 10 euros par mois par enfant. Pour entrer au Collège Public, il faut avoir plus de 10 de moyenne, sinon il faut aller dans un établissement privé payant, ce qui est impensable pour les enfants de Fiekona

LES COMPTES ET LE RAPPORT FINANCIER

En 2004, Amélie Coco, Trésorière, indique que Les Jardins de l'Espoir ont enregistré une augmentation du nombre des cotisations de 73 %, expliqué par les régularisations de cotisations de l'année précédente et de nouveaux adhérents. Les dons ont doublé par rapport à 2003 (expliqué par la participation de nombreux membres au voyage de Lalao), la vente d'artisanat a augmenté de 170%. Il y a également 5% de parrains en plus, soit 23 parrains début 2005.

Sylvie propose donc une augmentation des salaires des institutrices et des cantinières (soit environ 45 € pour les institutrices) à partir de février 2005, proposition bien sûr, acceptée par l'ensemble des adhérents présents et représentés.

Grâce aux allers-retours d'amis bénévoles, qui veulent bien prendre en charge les liquidités de l'association lors de leurs voyages, les frais de virement ont pu diminuer de 80% par rapport à l'année précédente. Les frais de déplacements ont diminué de 40%, ce qui s'explique par le fait l'AG de 2004 s'est déroulée la veille du départ de Sylvie, que celle-ci n'est pas venue au Forum des Associations, et que le marché de Noël s'est fait dès son retour. D'où une économie de 4 trajets en train. Il est proposé de financer le prochain voyage de Sylvie pour la première fois depuis la création de l'association.

Les frais de photocopies ont diminué aussi.

Les frais de téléphone sont en baisse, car les remboursement des deux dernières factures n'a pas été effectué (sera comptabilisé sur 2005).

Un chargeur solaire pour le téléphone du village a été acheté, permettant ainsi, d'une part la facilité de chargement, et d'autre part, l'économie de la participation de charge.

87% d'argent en plus a été transféré en plus au bénéfice des Zigotos, utilisé comme suit :

Solde au 31.12.03	17 €
Versements 2004	15 065 €
➤ Salaires écoles et cantine (13 personnes)	3806 €
➤ Cantine (pour 114 enfants et 12 adultes)	1700 €
➤ Achat stock broderie et artisanat	4760 €
➤ Téléphone	125 €

➤ Déplacements	129 €
➤ Prime Noël et vacances Ecole et brodeuses	310 €
➤ Fête des 7 ans de rencontre	106 €
➤ Ravalement et réfection grenier école	353 €
➤ Construction maternelle	594 €
➤ Frais passeport et visa Lalao	140 €
➤ Billet avion Lalao	800 €
➤ Affranchissement	7 €
➤ Construction préau	149 €
➤ Matelas gîte d'accueil	83 €
➤ Frais transport cartons container	114 €
➤ Inscription au collège de 3 Zigotos	13 €
➤ Divers	27 €
Total des dépenses	13 218 €
Solde au 31.12.04	1864 €

Les comptes et le rapport financier soumis à l'approbation de l'assemblée sont acceptés à l'unanimité.

LES PROJETS POUR 2005

Pour cette année, Sylvie et Lalao envisagent surtout de pérenniser l'existant, avec seule, la construction d'une petite guérite et l'embauche de deux gardiens pour assurer la sécurité des écoles et de la cantine.

L'approvisionnement en eau est toujours une question cruciale, il s'agit surtout de répondre aux besoins les plus vitaux. Depuis fin novembre c'est la saison sèche, celle-ci dure 7 mois et aucune culture n'est possible pendant cette période. D'autre part la population du village a doublé en 10 ans, elle est passée de 140 personnes en 1994 à 258 en 2004.

Un nouveau puits est devenu nécessaire, mais la roche est très dure dans la région, le puits doit être creusé à une profondeur indéterminée et les problèmes techniques ne manquent pas. D'autre part l'eau puisée est également très polluée, un système de filtration coûte 305 € pour 50.000 litres. L'eau est bue une fois bouillie, c'est l'eau de cuisson du riz.

Sylvie repart à Fiekona en avril, elle doit trouver une entreprise. Hydraulique sans frontières, association d'aide aux aménagements hydrauliques est une piste mais ces travaux coûteront fort cher. Pour l'instant 1200 € ont été attribués sans savoir si cette somme suffira. Ces fonds proviennent de l'entreprise Cross System à Genève, entreprise dans laquelle travaille Géraldine, une jeune femme venue passer trois semaines au village fin 2004.

La parole est ensuite donnée à Nicolas BLATIER, étudiant infirmier, qui s'est rendu durant l'été 2004 deux semaines à Fiekona. Il a aidé les villageois, Armand et Jojo, sur le chantier de l'école maternelle. Il a également effectué une sensibilisation auprès des mères sur l'hygiène et la santé, notamment sur les microbes - d'où viennent-ils, comment s'en protéger, se soigner - sur les MST.

Tout cela avec l'aide de Lalao qui était sa traductrice. Cette formation a été suivie avec beaucoup d'intérêt, mais Nicolas ne sait pas si elle sera suivie d'effet.

Puis c'est au tour de Claude KONNERTH et de sa compagne Martine qui s'émerveillent de voir chaque année depuis 2001 des changements. Surtout chez les enfants, qui depuis la création de la cantine sont en bonne santé et beaucoup moins touchés par les crises de paludisme et autres maladies.

Sylvie rappelle que le riz étant très cher actuellement à Madagascar la cantine leur permet d'assurer un repas équilibré au moins par jour composé de crudités, de viande cuite avec différents légumes, des légumineuses et du riz.

Rémi FORTIN, membre du Conseil Municipal des Enfants d'Igny, nous parle ensuite avec un enthousiasme renouvelé de la vente organisée lors de la brocante, les « Cours Moyens » se sont montrés selon Rémi des vendeurs acharnés des vides-greniers, et même de l'artisanat des Jardins de l'Espoir. Les tableaux récupérés d'une école de Massy-Villaine (91) ne sont malheureusement pas encore partis pour Madagascar, ce sera pour le prochain container.

Dans son école, des échanges épistolaires ont commencé entre les français et les malgaches.

Rémi regrette par ailleurs de ne plus être soutenu par la Mairie d'Igny, en raison du Tsunami d'Asie du Sud qui a mobilisé beaucoup d'énergie. Il voudrait tout de même continuer à se battre en exposant des faits concrets et notamment des chiffres pour démontrer que Madagascar aussi a besoin d'aide. Sylvie lui suggère déjà de parler du salaire journalier moyen qui est de 80 centimes d'euro, soit le prix d'un kilo de riz. Rémi a fait une lettre à l'animateur du « Cours Moyen » des enfants, il attend à ce jour la réponse. Il sollicite l'aide des adultes.

Sylvie BARON, intervient enfin pour dire qu'elle a pu voir des gens vivre à l'état quasi animal à Madagascar, et leur condition est vraiment comparable à celle des gens vivant dans les pays touchés par le tsunami.

5. Modification des statuts

En raison d'un manque de temps pour bien en préciser les éléments, cette question est ajournée à la prochaine Assemblée Générale.

La séance se termine à 19h35 par une projection de diapositives et une collation d'inspiration malgache.

La dernière gazette est jointe au présent PV.

**La Présidente,
Sylvie SOUFFRON**



**La Secrétaire,
Mauricette FRISQUE**